

élire un nouveau Conseil national, uniquement composé de fidèles par naissance, intérêt ou conviction.

« Les affaires sont gérées de manière scandaleuse; par exemple, un ministère de la justice fut créé, dont le titulaire désigna son beau-frère, jeune employé de 25 ans, comme président du tribunal; celui-ci, en retour, reconnut les bons offices de son parent, en lui attribuant une charge de notariat très rémunératrice... »

— « Mais, de quel côté est vraiment la majorité ? » interrompons-nous.

C'est un avocat âgé et influent qui nous répond, du ton le plus mesuré.

« Nettement du nôtre, bien que cette question soit difficile à résoudre. La population est cosmopolite, en effet, et le criterium de la nationalité vague. La consonnance des noms n'est jamais une preuve; ainsi moi, Vio, on pourrait me croire latin, d'autant plus que mon fils, maire de Fiume, se trouve en tête du mouvement pro italien; pourtant ses frères, moi, notre famille, aussi loin que je puisse remonter dans la lignée, sommes de purs Yougoslaves.

« Pour nous dénombrer, le gouvernement autrichien se basait sur la langue, ce qui était à notre désavantage, car si tous les Yougoslaves de la côte parlent italien, l'inverse n'est pas